

EDUCACIÓN

La voluntad del primer ministro Keir Starmer de acercar posturas con Bruselas le podría obligar a hacer concesiones en la movilidad juvenil.

La universidades británicas reclaman recuperar el Erasmus

LUCAS FONT
Londres

Las universidades del Reino Unido siguen con atención el acercamiento entre el Gobierno británico y la Unión Europea tras la victoria del Partido Laborista en las elecciones de julio. Los principales representantes del sector universitario se han mostrado esperanzados ante la posibilidad de recuperar acuerdos de movilidad juvenil, entre ellos el programa Erasmus+, que permitirían recuperar el flujo de estudiantes europeos anterior al Brexit. El primer minis-

tro británico, Keir Starmer, ha insistido en que su prioridad es lograr pactos con Bruselas en materia económica, migratoria y de seguridad, pero no descarta acercar posturas en el ámbito de la movilidad para los menores de 30 años.

El Reino Unido rechazó formar parte del programa Erasmus+ como país asociado para el periodo 2021-2027. Una decisión que la Comisión Europea aseguró «lamentar» y que el Gobierno británico, entonces en manos del Partido Conservador, tomó para evitar levantar ampollas entre los miembros de la formación más partidarios del Brexit. La llegada de Starmer a Downing Street ha abierto



Un hombre camina delante de un edificio de la Universidad de Oxford.

una ventana de esperanza para los defensores del programa de intercambio europeo, a pesar de que el nuevo Ejecutivo apenas se ha pronunciado al respecto por ahora.

El primer ministro británico ha optado por la prudencia en sus primeros meses de mandato y ha in-

sistido en que no tiene ninguna intención de revertir los acuerdos de movilidad con la UE en términos generales. Pero su voluntad de acercar posturas con Bruselas en otros ámbitos le podría obligar a hacer concesiones en movilidad juvenil, uno de los asuntos en los

que más interés ha mostrado la Comisión Europea. Sobre la mesa está la posibilidad de conceder visados temporales a los europeos menores de 30 años para estudiar o trabajar en el Reino Unido –y viceversa–, una opción que ven con buenos ojos rostros destacados del Partido Laborista, entre ellos el alcalde de Londres, Sadiq Khan.

Impacto del Brexit

Las universidades británicas han mostrado su decepción ante el daño que les ha causado el Brexit, especialmente en su capacidad de atraer talento extranjero. «Los requisitos de visado se han convertido en un obstáculo para los estudiantes que viajan a la UE o al Reino Unido. Esto se debe no solo a los costes económicos, sino también a la falta de familiaridad con los procesos de solicitud de visados», explica una portavoz de Universities UK, el organismo que representa a 141 universidades de todo el país.

El Reino Unido ha implementado el programa Turing como alternativa al Erasmus+, en un intento de mantener la movilidad internacional de sus universitarios. Pero algunos expertos han alertado sobre sus deficiencias. En el caso de que el Gobierno se abra a recuperar el programa Erasmus+, existe la posibilidad de que trate de incorporar nuevas condiciones. ■

Matthew Childs / Reuters